### SUGGESTIONS SUPPLÉMENTAIRES AU COMITÉ CONCERNANT LES RESSORTISSANTS DE HONG KONG

par Eric Li

Le 31 mars 2021

## 1. EXEMPTION POUR ENTRER AU CANADA EN DÉPIT DE L'INTERDICTION DE VOYAGER

Compte tenu des nombreuses arrestations qui ont eu lieu à Hong Kong au cours de la dernière semaine, bon nombre de militants prodémocratie doivent fuir le territoire pour éviter d'être la cible de nouvelles mesures de répression au titre de la loi sur la sécurité nationale. J'exhorte le ministère de l'Immigration à faire preuve de souplesse et à exempter de l'interdiction de voyager ces militants qui ont besoin d'aide. Il pourrait par exemple y avoir un code spécial à indiquer dans la demande en ligne. Il va sans dire que toutes les personnes arrivant au Canada pas cette filière accepteront de se conformer aux règles de chaque province en matière de quarantaine.

# 2. <u>ÉLARGISSEMENT DE LA CATÉGORIE ÉTUDIANTE POUR ADMISSIBILITÉ</u>

Outre les étudiants universitaires, de nombreuses personnes, particulièrement des jeunes, ont participé à la manifestation. Dans l'avenir, ces personnes risquent de subir le même sort que les militants prodémocratie. Par conséquent, il est recommandé d'élargir la catégorie étudiante pour y inclure au moins les détenteurs d'un diplôme d'études secondaires et d'une formation technique. Tel qu'indiqué dans la section ci-après, mis à part les raisons humanitaires, il ressort que sur le plan économique, ces jeunes pourront dans l'avenir répondre à un besoin au Canada.

# 3. SOUTIEN POUR LES NOUVEAUX VENUS DE CETTE CATÉGORIE SPÉCIALE

## 3.1. Santé mentale

Une fois au Canada, les jeunes arrivants risquent d'être confrontés à des situations perturbantes. Outre le stress post-traumatique et la menace de la COVID-19, l'incertitude quant à l'avenir peut susciter énormément d'inquiétude, notamment au sujet de l'emploi, de l'adaptation sociale, de la discrimination et de la famille. Ces jeunes risquent d'être aux prises avec davantage de problèmes que les immigrants réguliers.

Par conséquent, des dispositions devraient être prises pour leur offrir un soutien spécial au chapitre de la santé mentale. Les intervenants devraient connaître la situation contextuelle des nouveaux arrivants et posséder les compétences voulues pour les appuyer.

#### 3.2. Formation

Quels que soient les diplômes ou l'expérience professionnelle, les nouveaux arrivants se retrouveront dans un milieu de travail où la philosophie et les pratiques diffèrent de ce qu'ils connaissent, même s'ils possèdent les connaissances et les compétences voulues et s'ils ont occupé des emplois similaires à ceux qui sont offerts au Canada.

Des études sur l'économie et le développement de l'emploi révèlent que le Canada connaîtra une forte reprise et qu'il y aura de nouvelles catégories d'emploi dans l'avenir. Les immigrants ont tout lieu de croire qu'ils pourront profiter de la croissance économique du Canada. Bref, les immigrants qui arrivent au Canada n'enlèvent pas d'emplois aux Canadiens; ils en créent. (Perspectives économiques 2021 | BDC.ca)

Selon les études, l'achat local offrira des possibilités de croissance et, en outre, l'investissement dans la technologie, le télétravail et la vente et les services en ligne seront d'importantes tendances qui orienteront la progression et la croissance économique et la création d'emplois au Canada.

Bon nombre des nouvelles catégories d'emplois et d'entreprises n'exigent pas de diplôme universitaire. Néanmoins, les personnes possédant un diplôme d'études universitaires, collégiales et secondaires de bon niveau auront nettement plus de chance de trouver un emploi et de participer au développement économique du Canada.

Par conséquent, il est recommandé d'offrir aux jeunes arrivants diplômés et possédant de l'expérience professionnelle des programmes différents de ceux qui sont proposés à la clientèle locale. Une formation permettant d'accéder aux nouvelles catégories d'emplois et d'entreprises serait avantageuse si ce n'est essentielle pour le Canada et pour ces nouveaux immigrants spéciaux.

#### 3.3. Adaptation et intégration sociale

La plupart des organismes communautaires desservent principalement les aînés, les adolescents et les enfants. Les programmes sociaux actuels ne sont pas adaptés aux nouveaux arrivants qui sont jeunes et plus instruits. Par conséquent, le gouvernement devrait offrir davantage de programmes sociaux destinés aux jeunes adultes, pour les aider à s'intégrer à la société canadienne et à composer avec le stress émotionnel auquel ils sont soumis.

Le sentiment antiasiatique qui s'est récemment manifesté dans la collectivité est en grande partie attribuable à une incompréhension entre les diverses communautés culturelles. À l'heure actuelle, les programmes et les activités à caractère social s'adressent généralement à des communautés culturelles à titre individuel. Les programmes visent rarement à faire participer différentes communautés culturelles en même temps. Comme les jeunes arrivants comprendront et parleront anglais et que les jeunes d'autres communautés culturelles connaîtront aussi cette langue commune, il est évident que des activités et des événements intégrés favoriseraient une meilleure compréhension interculturelle. Il est donc recommandé d'offrir davantage de programmes culturels conjoints, non seulement pour les nouveaux arrivants, mais aussi pour les jeunes Canadiens. (Progamme de soutien aux communautés, au multiculturalisme et à la lutte contre le racisme – Canada.ca; Créer une fonction publique diversifiée et inclusive : Rapport final du Groupe de travail conjoint syndical-patronal sur la diversité et l'inclusion – Canada.ca)